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Еженедельное рабочее совещание депутатов и сотрудников 

аппарата Думы Ставропольского края 

6 декабря председатель Думы Николай Великдань провёл 

еженедельное рабочее совещание депутатов и сотрудников аппарата Думы 

Ставропольского края. Председатели всех профильных комитетов рассказали 

о работе, проведенной на прошедшей неделе, и наметили планы на текущую. 

В Думе Ставрополья подготовят анализ цен на основные социально 

значимые продукты по итогам совместного выездного мероприятия 

комитетов по экономическому развитию и собственности и по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии в организации 

розничной торговли краевого центра. Первый вице-спикер Думы Виктор 

Гончаров отметил, что одной из мер для стабилизации цен в крае может 

стать создание краевой программы по обеспечению ставропольцев местной 

сельскохозяйственной продукцией. Председатель Думы Николай 

Великдань подчеркнул, что мониторинг цен на продукты и товары должен 

стать постоянной депутатской практикой. Также спикер отметил, что Дума 

Ставрополья выступила с инициативой провести обсуждение собранных за 

время избирательной кампании наказов жителей края. В ближайшее время 

завершится работа по оптимизации и анализу предложений, которые станут 

программой действий всех уровней власти Ставрополья на ближайшие пять 

лет. Председатель комитета по промышленности, энергетике, строительству 

и ЖКХ Виктор Лозовой проинформировал о ходе восстановления жилых 

домов, социальных объектов и инфраструктуры в Апанасенковском, 

Арзгирском, Туркменском муниципальных округах, а также в 

Изобильненском и Ипатовском городских округах Ставрополья, 

пострадавших от удара стихии 1 декабря. Как отметил депутат, власти 

муниципалитетов уже направили заявки на выделение бюджетных средств на 

восстановление пострадавших объектов (12 публикаций). 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Извещение о заседании Думы Ставропольского края, которое состоится 

16 декабря опубликовала газета "Ставропольская правда", № 134 от 10 

декабря.  

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов принял участие в прошедшем в Ставрополе заседании 

круглого стола "Комплексное решение транспортных проблем — будущее 

или миф?", где поделился своим мнением об устранении транспортных 

проблем в столице региона. Парламентарий отметил, что несмотря на 
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многочисленные обращения жителей, конкретные решения следует 

принимать с осторожностью после тщательного анализа ситуации.  Зампред 

краевой Думы подчеркнул, что важно изучать все факторы, прежде чем 

решать транспорт какой вместимости пустить по соответствующему 

маршруту. "Нам нужно создавать некую математическую модель с точки 

зрения развития города Ставрополя, как именно он будет развиваться, где 

через десятки лет будут его границы, где будут конечные и пересадочные 

точки, где сеть полностью покрывает, а куда надо дать наводку бизнесу", 

— сообщил Судавцов. Он отметил, что сейчас в городе наблюдается приток 

рабочей силы со всех сторон. И для того, чтобы правильно распределить 

потоки и понять, где нужны выделенные полосы для общественного 

транспорта, сейчас проходят исследования. Неправильный выбор может 

привести к тому, что расходы на содержание техники необоснованно 

возрастут. "Чтобы обеспечить её работу на линии, где-то придётся брать 

средства. Например, урезать расходы по другим статьям бюджета или 

даже поднимать налоги. Это очень плохо", — считает Дмитрий Судавцов 

(42 публикации). 

В День Неизвестного солдата в краевом центре прошёл круглый стол 

"Вывести из забвения". Его участники обсудили поисковую работу, 

проводимую военно-историческим обществом. В дискуссии приняли участие 

поисковики-волонтёры, руководители общественных организаций, депутаты 

и курсанты. В своём выступлении Сергей Шевелёв отметил, что важная дата 

служит напоминанием о миллионах защитников нашей Родины, которые 

считаются пропавшими без вести, причём не только на фронтах Великой 

Отечественной, но и в многочисленных вооружённых конфликтах. 

"Деятельность поисковиков, к сожалению, зачастую не находит должной 

поддержки и существует во многом благодаря энтузиазму неравнодушных 

людей. Эту тенденцию нужно менять на государственном уровне. Также 

надеюсь, что присутствующие здесь представители молодёжи активно 

включатся в эту работу", – подчеркнул депутат (28 публикаций). 

С 1 по 10 декабря стартовала декада приемов граждан, приуроченная к 

20-летию Всероссийской политической партии "Единая Россия". 

Председатель Думы Ставропольского края Николай Великдань провёл 

личный приём граждан в Труновском муниципальном округе. Он состоялся в 

Общественной приёмной партии "Единая Россия" в селе Донском. К спикеру 

краевой Думы обратились 8 человек. Жители села задали вопросы, 

касающиеся содействия в вопросе ремонта дорог, цехов столовой школы №2 

и детского сада "Калинка". В ходе личного приёма также были озвучены 

другие проблемы. Решение каждого вопроса взято Николаем Великданем 

на личный контроль (18 публикаций). 

Одним из основных вопросов совещания в комитете Думы 

Ставропольского края по экономическому развитию и собственности 
стало обсуждение законопроекта, который направлен на повышение 

эффективности работы муниципальных образований по установлению прав 
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собственности на гаражи. Прозвучало, что по приблизительным оценкам в 

крае сегодня остаются неоформленными более 15 тысяч гаражей. Участники 

совещания отметили важность законопроекта, ведь установление прав 

собственности даёт гражданам возможность продать или передать гараж по 

наследству, а муниципалитеты заинтересованы в получении налогов с этого 

имущества. "Эта работа нацелена не на то, чтобы у людей отнять 

собственность, которой они пользуются долгие годы. Необходимо, чтобы 

эти объекты были узаконены", – подчеркнул Юрий Белый. Он также 

отметил, что если гаражи или земля выданы инвалидам, многодетным или 

подобным категориям граждан, то в их отношении должны обязательно 

действовать налоговые льготы (16 публикаций). Сюжет о заседании показал 

телеканал "Своё ТВ" от 8 декабря в программе "Парламентский вестник". 

В преддверии Дня Конституции России губернатор Ставрополья 

Владимир Владимиров и председатель Думы Ставропольского края Николай 

Великдань вручили государственные и краевые награды. Торжественная 

церемония прошла в Правительстве региона. Всего наград удостоились 25 

лучших представителей различных отраслей народного хозяйства (17 

публикаций). 

В Ставрополе прошёл заключительный этап Кубка России по 

бадминтону среди лиц с поражением опорно-двигательного аппарата. В 

краевой центр съехались 58 сильнейших спортсменов из 16 регионов России. 

Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края Дмитрий 

Судавцов вручил награды победителям и призёрам соревнований. "Хочу вас 

всех поздравить с окончанием искрометных соревнований, с хорошими 

результатами, с хорошей игрой! Желаю, чтобы большинство из вас стали 

членами сборной России по парабадминтону, которая поедет на 

паралимпийские игры. А мы будем создавать для этого условия. Всем 

здоровья, успехов, воли к победе! Пусть флаг Российской Федерации на 

паралимпиаде развивается в честь вас!" – обратился к участникам Дмитрий 

Судавцов. Главный судья соревнований Дмитрий Варфоломеев 

поблагодарил первого вице-спикера за поддержку и продвижение этой 

дисциплины (15 публикаций). 

На Ставрополье могут отменить курортный сбор для всех жителей 

края. Об этом говорилось на совещании в комитете Думы Ставропольского 

края по инвестициям, курортам и туризму под председательством Анны 

Зиминой. Собравшиеся обсудили вопрос изменения краевого закона "О 

некоторых вопросах проведения эксперимента по развитию курортной 

инфраструктуры в Ставропольском крае". Законопроектом предлагается 

расширить с 1 января перечень лиц, освобожденных от уплаты курортного 

сбора, дополнив его категорией "жители Ставропольского края". Ранее от 

уплаты сбора были освобождены только жители городов-курортов – 

участников эксперимента по курортному сбору. Как прозвучало, с 2019 года 

краевые курорты посетили свыше 54 тысяч жителей региона. "Введение 

курортного сбора на Ставрополье позволило нам существенно улучшить 
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инфраструктуру Кавказских Минеральных Вод. А отмена сбора для всех 

жителей Ставрополья сделает отдых более доступным", – отметила Анна 

Зимина (12 публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко принял 

участие во внеочередном заседании Думы города-курорта Кисловодска, на 

котором рассматривался вопрос о досрочном прекращении полномочий 

главы Кисловодска Александра Курбатова и присвоении ему звания 

почетного гражданина города. С такой инициативой выступила председатель 

Думы курорта Любовь Волошина. Краевой парламентарий высоко оценил 

деятельность бывшего главы Кисловодска, поблагодарив его за работу (12 

публикаций).  

На состоявшемся заседании комитета Думы Ставропольского края 

по инвестициям, курортам и туризму под председательством Дмитрия 

Шуваева законодатели приняли решение рекомендовать коллегам на 

ближайшем заседании Думы рассмотреть и принять закон о расширении 

категорий граждан, которые будут освобождены от курортного сбора. 

Согласно предлагаемым изменениям, все жители Ставрополья будут 

освобождаться от курортного сбора. В настоящее время он не взимается 

только с тех, кто живёт в городах-курортах края. Если депутаты поддержат 

внесение изменений в закон, то они вступят в силу с 1 января 2022 года. "Во 

время проведения выборной кампании 2021 года от жителей края поступали 

предложения отменить курортный сбор для всех ставропольцев. Эти 

пожелания стали частью краевой программы по выполнению наказов. Это 

нужное и своевременное решение", – прокомментировал это решение 

Дмитрий Шуваев (8 публикаций). Сюжет о заседании показал телеканал 

"Своё ТВ" от 8 декабря в программе "Парламентский вестник". 

Губернатор Владимир Владимиров и председатель Думы Ставрополья 

Николай Великдань вручили ключи от новых школьных автобусов 

представителям муниципалитетов края. Ставропольский школьный автопарк 

пополнили 50 автомобилей. "Вопросы поддержки образования находятся в 

зоне особого внимания депутатов. И это касается не только нацпроекта 

"Образование". Сегодня в рамках нацпроекта "Безопасные и качественные 

дороги" ведется ремонт поселковых, сельских дорог. Постоянно 

обновляется школьный транспорт. А это значит, что родители будут 

уверены, – их детей доставят и в школу, и домой в комфортных условиях по 

хорошим дорогам", – отметил Николай Великдань. Автобусы распределены 

по 23 территориям. В настоящее время школьный автопарк составляют 430 

автобусов, которые ежедневно перевозят более 16 тысяч школьников из 595 

населенных пунктов края. Автопарк пополняется в рамках федеральных 

программ, за счет средств краевого бюджета, муниципалитетов и социально 

ответственного бизнеса. Всего в этом году на Ставрополье приобретён 71 

школьный автобус (6 публикаций). 

В Ставропольском государственном аграрном университете прошло 

открытие второй профильной сельскохозяйственной смены "Мы – хозяева 
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Земли!". Её участниками стали лучшие представители ученических 

производственных бригад, победители конкурсов профессионального 

мастерства из Буденновского, Минераловодского, Нефтекумского, 

Новоалександровского, Петровского, Советского городских округов, 

Курского, Левокумского, Новоселицкого, Предгорного, Степновского, 

Труновского, Туркменского и Шпаковского муниципальных округов 

региона. В течение недели школьники будут знакомиться с инновационными 

технологиями в агросекторе, принимать участие в исследованиях на 

факультетах аграрного университета, а также участвовать в мастер-классах и 

познавательных экскурсиях. От Думы Ставропольского края участников 

приветствовал первый заместитель председателя Андрей Петренко. Он 

пожелал школьникам успехов в обучении и новых, полезных знакомств (7 

публикаций).  

На Ставрополье внесут корректировки в закон "О пчеловодстве". Об 

этом говорилось на заседании комитета Думы Ставропольского края по 

аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии, 

которое провёл Игорь Андрющенко. Председатель краевого парламента 

Николай Великдань отметил, что законопроект наделяет органы местного 

самоуправления полномочиями вести учёт пчелосемей, которые должны 

быть обязательно зарегистрированы и иметь ветеринарный паспорт. 

"Пчеловоды, которые занимаются индивидуальным предпринимательством, 

иногда сталкиваются с гибелью пчёл, например, от агрохимикатов. В этом 

случае право на компенсацию имеют только те, кто поставил пчёл на 

учёт", – подчеркнул спикер. В документе появится статья, определяющая 

основные задачи и направления развития подотрасли в крае. Законопроект 

приводит в соответствие с федеральными нормами вопросы размещение 

ульев и пасек, разведения пчёл, использования лесов, реализации продукции 

пчеловодства (9 публикаций). 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по 

законодательству, государственному строительству и местному 

самоуправлению Юрий Скворцов принял участие в заседании краевой 

комиссии по координации работы по противодействию коррупции на 

Ставрополье, которое прошло в режиме видеоконференцсвязи. Участники 

заседания обсудили промежуточные итоги реализации региональной 

программы по борьбе с коррупцией в крае в 2021 году и антикоррупционных 

программ органов исполнительной власти. "Вопросы профилактики, 

антикоррупционного просвещения сегодня являются одними из ключевых при 

выстраивании рабочего процесса для любой организации, любого органа 

власти. Необходимо продолжать дополнять новыми профилактическими 

формами и методами ту комплексную и системную работу, которая 

ведется на Ставрополье. Только так мы можем прийти к общей задаче всех 

органов власти – искоренению коррупции", – прокомментировал итоги 

заседания комиссии Юрий Скворцов (7 публикации). 
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В Думе Ставропольского края состоялось заседание комитета Думы 

Ставропольского края по казачеству, безопасности, межпарламентским 

связям и общественным объединениям, которое провёл Юрий Гонтарь. 

Депутаты рассмотрели проект закона "О патриотическом воспитании в 

Ставропольском крае". Новый краевой закон должен создать правовую 

основу для проведения единой государственной политики в сфере 

патриотического воспитания и устранить законодательный пробел. 

Правовым актом предлагается определить цели и задачи, основные 

направления, принципы и полномочия органов исполнительной власти, 

которые будут проводить мероприятия по патриотическому воспитанию в 

Ставропольском крае. В ходе обсуждения законопроекта, депутат Сергей 

Шевелев отметил, что помимо патриотических акций и мероприятий, 

которые важны для воспитания детей, в документ нужно внести положения о 

помощи ветеранам и инвалидам, участникам боевых действий в горячих 

точках, их вдовам и семьям (6 публикаций). 

Губернатор Владимир Владимиров посетил поликлинику по улице 

Кисловодской в городе-курорте Ессентуки.  Несколько лет назад в городской 

поликлинике, благодаря финансированию из краевого бюджета, было 

отремонтировано хирургическое отделение. Вместе с тем, значительная часть 

большого здания все еще нуждается в обновлении. Решение этой проблемы 

стало темой множества наказов ессентучан кандидатам партии "Единая 

Россия" на выборах различного уровня в сентябре этого года, рассказал 

депутат "Единой России" в Думе Ставропольского края Николай Лопатин. 

Парламентарий добавил, что в период пандемии взял шефство над 

поликлиникой и регулярно оказывает всяческую помощь, и не понаслышке 

знает о состоянии самого здания. Поэтому взял на себя контроль над 

исполнением наказа и приехал на встречу с губернатором, чтобы 

акцентировать внимание главы региона и лично передать просьбу ессентучан 

(5 публикаций). 

Под председательством Юрия Скворцова состоялось заседание 

комитета Думы Ставропольского края по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению. Депутаты 

рассмотрели кандидатуры на должности мировых судей и в Общественный 

совет при Думе, а также изменения в краевой закон, связанный с 

соблюдением ограничений для граждан, претендующих на замещение 

муниципальных должностей, и лиц, замещающих данные должности. 

Согласно предлагаемым изменениям сведения о доходах, расходах, об 

имуществе и обязательствах имущественного характера будут 

предоставляться с использованием специального программного обеспечения 

"Справки БК", размещённого на официальном сайте Президента РФ. Кроме 

того, в новой редакции закона не будет и норм, касающихся сведений о 

доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного 

характера депутатов представительных органов сельских поселений. Эти 

изменения продиктованы, прошедшей реформой органов местного 
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самоуправления муниципальных образований Ставропольского края (5 

публикаций). 

Под председательством Артура Насонова состоялось заседание 

комитета Думы Ставропольского края по образованию, культуре, науке, 

молодежной политике, средствам массовой информации и физической 

культуре. В повестку декабрьского заседания Думы комитетом внесён 

законопроект, касающийся выплат ежемесячного вознаграждения в размере 5 

тысяч рублей за классное руководство, средства на которое поступают в 

рамках государственной программы РФ "Развитие образования". Расходы на 

эту выплату предлагается включить в субвенцию на обеспечение 

государственных гарантий реализации прав на получение общедоступного и 

дополнительного образования. Средства на реализацию законопроекта уже 

предусмотрены в бюджете Ставропольского края на 2022 год и плановый 

период 2023 и 2024 годов (4 публикации). 

Под председательством Артура Насонова состоялось заседание 

комитета по образованию, культуре, науке, молодежной политике, 

средствам массовой информации и физической культуре. В повестку 

декабрьского заседания Думы комитетом внесён законопроект, касающийся 

выплат ежемесячного вознаграждения в размере 5 тысяч рублей за классное 

руководство, средства на которое поступают в рамках государственной 

программы РФ "Развитие образования". Средства на реализацию 

законопроекта уже предусмотрены в бюджете Ставропольского края на 2022 

год и плановый период 2023 и 2024 годов. Члены комитета на заседании 

рассмотрели законопроекты, регулирующие вопросы организации и 

обеспечения летнего отдыха и оздоровления детей, а также наделения 

органов местного самоуправления отдельными госполномочиями в этой 

сфере. Подчёркивалось, что их разработка связана с необходимостью 

урегулировать отдельные вопросы детского отдыха в период пребывания в 

пришкольных и загородных лагерях (4 публикации). 

В Ставрополе состоялся круглый стол, посвященный Дню Героев 

Отечества. Организатором патриотического мероприятия выступил депутат 

Думы Ставропольского края Сергей Шевелёв. В ходе мероприятия, которое 

проводилось в конференц-зале Ставропольского регионального отделения 

Российского военно-исторического общества, участники попытались 

ответить на вопросы о том, кто такие герои и каковы их духовные ценности, 

как становятся героями, кто сегодня является примером для подражания 

молодёжи. Дискуссия сопровождалась показом документальных материалов 

и музыкальными произведениями, которые создавали атмосферу 

дополнительного погружения в обсуждаемую тему. О своём понимании 

героизма также рассказали офицеры специальных подразделений. Они 

отметили, что среди сегодняшних молодых людей находятся те, кто 

проявляет себя в боевой обстановке и жертвует собой ради спасения 

товарищей (4 публикации). Сюжет о заседании круглого стола показал 

телеканал "Своё ТВ" от 8 декабря в программе "Парламентский вестник".   
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Ещё одной темой программы "Парламентский вестник" на телеканале 

"Своё ТВ" от 8 декабря стало выездное совещание, в ходе которого краевые 

парламентарии посетили торговые точки Ставрополя и изучили вопросы 

ценообразования на основные социально значимые продукты питания. 

Собранная в ходе выездного мероприятия информация будет изучена 

депутатами совместно с министерством сельского хозяйства края и краевым 

комитетом по пищевой и перерабатывающей промышленности, торговле и 

лицензированию. Одним из решений вопроса стабилизации цен, по мнению 

законодателей, может стать краевая программа по обеспечению жителей 

Ставрополья местной сельскохозяйственной продукцией.  

Зампред краевой Думы Александр Кузьмин обратил внимание, что 

больше всего на Ставрополье подорожала плодоовощная продукция. При 

этом цены на продукты растут быстрее, чем в среднем по стране. В регионе с 

начала года овощи и фрукты подорожали в среднем на 53,66% — цены 

выросли более чем наполовину (4 публикации). 

Под председательством Валентины Муравьёвой состоялось заседание 

комитета Думы Ставропольского края по социальной политике и 

здравоохранению. Один из ключевых вопросов повестки – исполнение 

регионального закона "О государственной социальной помощи населению в 

Ставропольском крае" на основании заключения социальных контрактов. Как 

подчеркивалось на заседании, в 2021 году практика оказания 

государственной социальной помощи на основании соцконтракта 

значительно расширилась. Самые популярные направления у жителей 

связаны с получением новых специальностей и развитием личного 

подсобного хозяйства. "Сегодня социальный контракт – это один из самых 

востребованных видов социальной поддержки людей в трудной жизненной 

ситуации. Для многих ставропольских семей – это реальный шанс начать 

новую жизнь, попробовать реализовать свои идеи в качестве 

индивидуальных предпринимателей или самозанятых", – подчеркнула 

Валентина Муравьёва. Законодатели также обсудили инициативу коллег из 

Законодательного Собрания республики Карелия по обращению в 

Государственную Думу РФ, которая касается регулирования деятельности 

передвижных аптечных пунктов. Депутаты комитета единогласно её 

поддержали. На заседании также рассмотрели проекты законов о содействии 

занятости, об обеспечении беспрепятственного доступа инвалидов к 

объектам социальной, инженерной, транспортной инфраструктур (4 

публикации).  

Председатель Думы Ставрополья Николай Великдань принял участие 

в заседании комиссии Совета законодателей РФ по вопросам 

законодательного обеспечения национальной безопасности и 

противодействию коррупции. Члены комиссии обсудили законодательную 

инициативу депутатов Государственного Собрания – Курултай Республики 

Башкортостан об усилении уголовной ответственности за управление 

транспортным средством в состоянии опьянения. Проект закона 
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предусматривает конфискацию транспортного средства в случае, если в ДТП 

с нетрезвым водителем причинён тяжкий вред здоровью человека. Также 

предлагается применять конфискацию авто в отношении водителей, ранее 

уже имевших административное наказание или судимость за управление 

автомобилем в состоянии опьянения. Как прозвучало, в ряде стран такая 

практика уже доказала свою эффективность. "Инициатива коллег из 

Башкортостана может поспособствовать снижению числа аварий по вине 

нетрезвых водителей. Усиление ответственности, вплоть до изъятия 

автомобиля, – мера, которая заставит много раз подумать о последствиях, 

прежде чем сесть за руль пьяным", – прокомментировал предложение 

спикер Думы Ставрополья Николай Великдань. Члены комиссии 

поддержали инициативу и приняли решение рекомендовать 

Государственному Собранию Башкортостана доработать проект закона и 

внести его в Государственную Думу (4 публикации). 

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Ольга 

Дроздова приняла участие в заседании краевого координационного совета по 

противодействию распространению коронавирусной инфекции, которое 

провел губернатор Ставрополья Владимир Владимиров. По информации 

регионального министерства здравоохранения, в крае продолжает снижаться 

количество тяжёлых случаев и смертей от коронавируса. Чтобы закрепить 

положительную тенденцию, губернатор поручил министерству образования 

края проработать вопрос с уходом школьников на зимние каникулы на 

неделю раньше. Как прозвучало, это поможет увеличить 

противоэпидемическую паузу. На заседании также шла речь об обеспечении 

эпидемиологической безопасности при проведении новогодних мероприятий 

в общеобразовательных и дошкольных учреждениях, при посещении 

здравниц Кавказских Минеральных Вод. "Все меньше времени остается до 

начала новогодних мероприятий. Необходимо соблюсти требуемый баланс, 

чтобы обеспечить отдых жителей и при этом не допустить вспышек 

распространения коронавируса. Сегодня органы государственной власти 

максимально прорабатывают все вопросы противоэпидемической 

безопасности. Ставропольцы должны встретить Новый год здоровыми", – 

прокомментировала итоги заседания координационного совета Ольга 

Дроздова (3 публикации). 

В День инвалидов депутат Думы Ставропольского края Игорь 

Николаев побывал в детском реабилитационном центре "Орленок". Это 

учреждение социального обслуживания в поселке Подкумок занимается 

восстановлением и поддержанием здоровья детей и подростков с 

ограниченными возможностями. Парламентарий вместе с коллегами по 

депутатскому корпусу и министерства соцразвития осмотрел центр, его 

оснащение, пообщался с сотрудниками, юными пациентами и их родителями. 

Всего в год реабилитацию здесь проходят порядка тысячи ребят, в том числе 

в сопровождении взрослых. Игорь Николаев отметил, что существование 

такого центра на территории КМВ символично: на выздоровление ребят 
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благотворно влияют уникальный климат и высококвалифицированные 

кадры, которые сохранили лучшие традиции реабилитации (3 публикации). 

Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края Виктор 

Гончаров принял участие в ежегодной интерактивной антикоррупционной 

акции. Мероприятие организовано Торгово-промышленной палатой 

Российской Федерации, оно приурочено к Международному дню борьбы с 

коррупцией и прошло в режиме онлайн. Всероссийская акция объединила 

представителей исполнительной и законодательной властей, контрольно-

надзорных органов, крупных коммерческих и частных компаний, научного и 

экспертного сообщества. Всего в ней приняли участие более 5 тысяч человек 

из всех регионов страны. Особое внимание участники уделили обсуждению 

антикоррупционной политики и практики, реализуемой как на федеральном, 

так и региональном уровнях. Как прозвучало, в следующем году будут 

подведены итоги Национальной программы по противодействию коррупции. 

Планируется, что будет разработана новая стратегия борьбы с ней. 

"Коррупция одна из угроз для существования любого государства, она 

подрывает его основы, а главное, доверие граждан к власти. Поэтому со 

всеми ее проявлениями необходимо бороться, используя опыт других стран и 

вырабатывая свои методы. Это должна быть единая система. Необходимо 

менять менталитет всех жителей страны, чиновников и 

предпринимателей", – прокомментировал Виктор Гончаров (2 публикации). 

В ходе рабочего визита в город Пятигорск депутат Думы 

Ставропольского края Николай Кашурин вручил удостоверения трем своим 

помощникам. На протяжении многих лет регион Кавказских Минеральных 

Вод находится под самым пристальным вниманием общественников и 

юристов края. По инициативе и под руководством Николая Кашурина 

представители юридического сообщества и общественники края вместе с 

экспертами, специалистами в области курортологии и бальнеологии держали 

руку на пульсе жизненно важных для Кавминвод вопросов. В их числе – 

сохранение природных и бальнеологических ресурсов, экспертиза 

законопроектов и нормативно-правовых актов и многое другое.  "Город 

Пятигорск – моя малая родина, как и, в целом, Кавказские Минеральные 

Воды, дорогие с детства места, – подчеркнул Николай Иванович, вручая 

удостоверения, – Это уникальный регион, здравница России, который мы 

обязаны сохранить и передать потомкам, чтобы из поколения в поколение 

россияне имели возможность приехать сюда на лечение или отдых, 

поддержать здоровье целебными водами, грязями, воздухом. Есть и много 

других вопросов, которые требуют решения, звучат просьбы о помощи от 

жителей КМВ. Уверен, мы сообща с вами продолжим работу, которая не 

должна прерываться или становиться качественно иной" (2 публикации).  

В рамках декады приема граждан с жителями Советского городского 

округа встретился депутат Думы Ставропольского края Юрий Скворцов. 

Поступившие обращения жителей приняты к рассмотрению, их решения 

взяты под личный контроль депутата краевой Думы. В ходе выездных 
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приемов Юрий Алексеевич встретился с собственниками многоквартирного 

жилого дома по ул. Горького, 149 в г. Зеленокумске, с сотрудниками МКУ 

"Комитет по физической культуре и спорту Советского городского округа 

Ставропольского края" и руководством МОУ "СОШ № 13 г. Зеленокумска". 

На встречах обсуждались вопросы организации и проведения капитального 

ремонта многоквартирного дома, спортивного зала стадиона "Урожай" и 

учебного корпуса школы. На встрече с главой городского округа и главами 

территориальных отделов администрации были озвучены предложения о 

внесении изменений в ряд законодательных актов Ставропольского края. 

Также состоялась тематическая встреча на базе ГБУ СО "Советский КСЦОН" 

по теме организации волонтерской помощи отдельным категориям граждан 

на территории Советского городского округа в период пандемии. В ходе 

встречи депутат оказал благотворительную поддержку и передал Центру 

социального обслуживания дезинфицирующие средства и средства 

индивидуальной защиты (2 публикации). 

10 декабря в преддверии Дня Конституции России партия 

"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – За Правду" проведет Всероссийский день 

приема граждан. В Ставрополе с жителями края будет готов встретиться 

руководитель партии на Ставрополье, заместитель Председателя Думы СК, 

Александр Кузьмин, а депутат Думы СК Андрей Битаров встретится с 

жителями села Ульяновка Минераловодского района.  

В Думу Ставропольского края поступил для рассмотрения краевой 

законопроект, предусматривающий некоторые аспекты реализации 

федерального закона "о гаражной амнистии". Изменения затрагивают 

интересы тысяч ставропольцев, поскольку значительно упрощают 

оформление в собственность гаражей и земельных участков, на которых они 

расположены. О том, как будет проходить процедура, в интервью газете 

"Ставропольская правда" от 7 декабря рассказал депутат Думы 

Ставропольского края Роман Савичев.  

В Изобильненском городском округе декаду приемов открыл депутат 

Думы Ставропольского края Александр Сидорков. Вопросы, с которыми 

земляки обратились к депутату, касались помощи в трудоустройстве, 

строительства сотовой вышки связи на участке одного из частных 

домовладений, благоустройства пешеходной дорожки между школой и 

детским садом, ремонта детской игровой площадки, расчистки хуторского 

пруда, необходимости оснащения местного ДК оргтехникой, Озвученные 

проблемы Александр Сидорков взял на карандаш, пообещав по мере 

имеющихся возможностей оказать помощь в их разрешении, написала газета 

"Наше время", № 89 от 7 декабря. 

Открытие ещё одной модельной библиотеки в Предгорном 

муниципальном округе, состоялось в ЦДТ "Предгорье" станицы 

Ессентукской. Как сообщила газета "Искра" от 9 декабря, это стало 

возможным благодаря успешной реализации на территории Предгорья 

федерального проекта "Культура малой родины", координатором которого 
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является депутат Госдумы России Ольга Казакова, при поддержке министра 

культуры СК Татьяны Лихачевой и администрации Предгорного 

муниципального округа. На торжественное открытие новой точки 

культурного притяжения жителей округа прибыли депутаты Думы СК 

Дионис Айтов и Николай Роев.  

Депутаты Думы Ставропольского края Юрий Белый и Владимир 

Шевченко 9 декабря приняли участие в заседании Думы Кочубеевского 

муниципального округа. Депутаты рассмотрели 19 вопросов повестки дня. 

Одним из главных стал вопрос о принятии бюджета Кочубеевского 

муниципального округа Ставропольского края на 2022 год и на плановый 

период 2023 и 2024 годов. Публичные слушания по данному вопросу 

состоялись 7 декабря 2021 года. 

Газета "Степновские вести" от 7 декабря написала о торжественной 

церемонии награждения многодетных матерей медалью "Материнская 

слава", которая прошла в канун Дня матери в Ставрополе. В церемонии 

принял участие председатель Думы Ставропольского края Николай 

Великдань. Многодетных мам также поздравила и председатель комитета по 

социальной политике и здравоохранению Думы СК Валентина Муравьева. 

6-7 декабря в городе Ставрополь прошел слет активистов местных 

отделения Союза молодежи Ставрополья, посвященный 30-летию краевой 

организации. В течение двух дней их ждало множество событий: пленум 

краевого комитета "Союза Молодежи Ставрополья", кадровый форсайт-

интенсив "СМС: Образ будущего", выставка-ярмарка местных организация 

РСМ "СМС: Пространство для развития". А также прошло торжественное 

награждение лучших работников. Как сообщает "Ваш Михайловск" от 9 

декабря, среди награждаемых были и представители "Михайловского Союза 

Молодежи". Благодарственное письмо председателя комитета Думы 

Ставропольского края по законодательству, государственному строительству 

и местному самоуправлению Юрия Скворцова получила Антонина 

Шереметьева. 

Депутаты Думы Ставропольского края большое внимание уделяют 

вопросам социальной поддержки населения. На это нацеливает 

государственная программа Ставропольского края "Социальная поддержка 

граждан", предусматривающая большой пакет мероприятий, направленных 

на улучшение качества жизни людей. О том, как сегодня идет работа над 

реализацией программы и каков вклад депутатов в ее осуществление, в 

интервью газете "Ставропольская правда" № 132 от 4 декабря рассказала 

председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной политике 

и здравоохранению, профессор, заслуженный врач России Валентина 

Муравьёва. 

Губернатор Владимир Владимиров продолжил серию рабочих встреч 

по вопросам формирования единой программы развития края с 

представителями политических сил, участвовавших в сентябрьских выборах 

2021 года. Очередной диалог состоялся на площадке краевого правительства. 
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В нем приняли участие председатель краевой Думы Николай Великдань, 

руководитель фракции "Единой России" в краевой Думе Юрий Гонтарь, 

руководитель регионального исполкома Ставропольского отделения "Единой 

России" Дмитрий Шуваев, написала газета "Ставропольская правда" № 

132 от 4 декабря. Обсуждена работа с наказами избирателей, полученными 

партийными кандидатами в ходе недавних выборов. По итогам первого этапа 

их обработки сформулировано 440 конкретных предложений и инициатив. 

Основная часть этих инициатив касается ремонта и строительства новых 

детских садов и школ, дорог, работы фельдшерско-акушерских пунктов и 

аптек в малых сельских поселениях, благоустройства общественных 

территорий. В качестве механизмов их реализации рассматриваются 

различные краевые и федеральные программы.  

 

Критика, негатив 

Ряд СМИ написали об игнорировании депутатами Думы 

Ставропольского края мнения противников QR-кодов. Отмечалось, что 

обсуждение законопроекта в краевой думе, которое прошло 26 ноября, было 

незапланированным, поскольку этот вопрос не значился в повестке 

заседания. Председатель общественного движения "Родительский комитет" 

Северо-Кавказского федерального округа" Кира Моисеева рассказала 

журналистам, что после того, как стало известно о том, что планируется 

принять закон о QR-кодах, активисты обратились в Ставропольскую 

краевую думу. "Написали письма и в аппарат думы, и в комитеты. 

Просили, прежде всего, чтобы сначала были проведены общественные 

слушания по данному вопросу до голосования, либо чтобы депутаты 

пригласили общественных деятелей, когда будет проходить заседание, на 

котором они будут голосовать", - рассказала Моисеева. Однако мнение 

общественности не было услышано и закон о повсеместной проверке QR-

кодов был поддержан (10 публикаций).  

При этом аппарат парламента Ставропольского края отказался 

обнародовать имена депутатов, голосовавших за законопроект, пишет 

"NewsTracker".  
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